

AÑO II
NUM. 145
LEON
MAYO 22
1937

PROA

DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Ya veréis como rehacemos la dignidad del hombre para sobre ella rehacer la dignidad de todas las instituciones que, juntas, componen la Patria--JOSE ANTONIO



Teléf. 1983 Apartado 108

ILUSIONES INGLESAS

El "Times" con el título "La atormentada España", publica un editorial en el que dice que a los 10 meses de guerra civil, el acuerdo entre las dos partes, parece hoy más lejano que nunca.

Yo no se como se verá fuera de España la guerra que mantenemos. Afortunadamente, no soy uno de esos españoles que se ha pasado estos diez meses entre las plácidas villas de San Juan de Luz y la ciudad fronteriza de San Sebastián, que por explotar la industria del forastero, como necesidad vital y estar cerca de la podrida Francia, tiene un ambiente irrespirable. Soy de los españoles que desde el primer día del movimiento han vivido los azares de la guerra. Durante cinco meses fui soldado, hasta que me trasladaron a la trinchera del papel impreso. Aquí se vive la guerra con menos intensidad, es verdad, que en el frente de los tiros y las alambradas, pero con mucha más fuerza que en cualquier sitio de la retaguardia; casi tanto como en los hospitales.

Yo le doy gracias a Dios de que esto sea así. Y le doy las gracias, por que si yo hubiera seguido siendo uno de tantos, con un cargo en la retaguardia, me hubiera corrompido sin remedio por que no hay nada más corrupto, disolvente y maligno para la integridad de los hombres y la virtud de las mujeres, que una ciudad de la retaguardia, que no refleje el espíritu de la guerra, que no viva con el ritmo de la primera línea las vicisitudes del avance, y los dolores de la herida y de la muerte.

Perdonarme que me haya extendido en estas consideraciones, casi subjetivas. Hablaba de Inglaterra y decía que no se como verían allí esta guerra, que estamos ganando. Quiero suponer, para no agravar la inmensa majadería con que empieza el "Times" su editorial, que allí tienen de nosotros una completa despreocupación y lo que es peor—peor para ellos—una falta absoluta de ideal patriótico; este ideal altísimo, que se ha ahogado en la charca sucia de ese falso ideal que predicaban las solteronas cantadoras de salmos y los pastores protestantes-masones. Me refiero a ese tipo de la "paz universal", que inventaron los judíos más mercantizados, que son los fabricantes de cañones.

Si estas señoras y estos pastores, que alternan su lectura entre la Biblia luterana y el Libro de las tierras vírgenes de Rudyard Kipling (y así tienen la cabeza) estuvieran entre nosotros, mejor en las trincheras que en las ciudades, verían claramente que el hablarnos de pactar, era movernos a reír, o provocar nuestra indignación según con el tono que se diera a las palabras.

Ellos no saben, ni comprenden, que esta guerra haya estallado, no con un interés material por el predominio de una clase sino porque la separación espiritual de los españoles, era tal, que requería eso, la agresión de los cuerpos.

Somos cristianos y podemos perdonar como así hacemos, al que renuncia a ser marxista. Pero pactar eso nunca. Antes mil veces preferimos morir, cediendo la tierra palmo a palmo, hasta no tener más que la necesaria, para cavar nuestra tumba.

Si esto ocurriese, España se enterraría con nosotros y con nosotros desaparecería del mundo todas las virtudes de la paz y el puntal más fuerte de la civilización.

Y no quiero que veais en estas palabras mías, las frases hechas de un periodista que, apoltronado en su mesa, embauca a otros para que luchen. En este momento, vuelvo a ser el soldado, que está dispuesto a coger el fusil cuando le manden y cuando haga falta, antes de que nadie me lo mande.

Como yo, piensan todos los españoles, al menos los que sabemos que la guerra no es angustia de muerte, sino gloria de triunfo. Todos, hasta las mujeres y los niños, igual que en 1808, cuando fuimos contra el francés.

Ahora, si hay alguno que se atreva a insinuarnos la sucia cobardía de pactar, que lo diga. La bandera blanca que nos traiga, será su mortaja.

Que no sueñen tampoco con que se pueda hacer una pared de cemento y nos pongamos cada uno a vivir tan tranquilos. España tiene que ser libre y grande, pero lo primero y esto por encima de todo, ha de ser una.

¡Arriba España!

Maurilio de Castro

Tarea del "Auxilio Social"

El AUXILIO SOCIAL comprende según el texto del nombramiento de Delegada Nacional por el Caudillo, además de las obras que más adelante enumeramos todas las similares de carácter benéfico-social, es decir que casi todas las organizaciones de este tipo quedan englobadas en el AUXILIO SOCIAL.

AUXILIO SOCIAL abarca las siguientes secciones: Auxilio de Invierno, Obra de Protección a la Madre y Niño, y Auxilio al Enfermo.

El Auxilio de Invierno propiamente dicho se desprende en las siguientes facetas: Comedores Infantiles, Cocinas de Hermandad (para adultos en paro) y Defensa del Niño que a su vez está subdividida en Hogares y Fomento del Trabajo Familiar.

La obra Nacional-Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño consta del Dispensario del Preintranatal, Consultorio, Equipos, Comedores Mutualidades y Subsidios, Trabajo a domicilio a la Madre y Mutualidad). Cuartos de lactancia (en Industrias), Guarderías Infantiles, (niños de un mes a 3 años), Jardines Maternales (niños de tres a siete años). Esta obra requiere en ciertas zonas provinciales o territoriales un Instituto de Maternología y Puericultura.

El Auxilio al Enfermo en nuestra obra no se presta por medio de medicinas o elementos técnicos, sino que tiene las

GUERRA

Los bárbaros de Euzkadi, antes de abandonar la villa de Munguía, la prenden fuego, asesinando al párroco y al caballero que le había acogido en su casa, estando nuestras tropas a mil quinientos metros de la población

El acorazado rojo "Jaime I" es bombardeado por nuestra aviación, ocasionándole graves averías

Los rojos bombardean la noble ciudad de Burgos, causando en el centro mismo de la población un muerto y varios heridos, de ellos cuatro niños, que se hallan en gravísimo estado

Cuartel general del Generalísimo

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General, hasta las 20 horas del día de hoy, 21 de mayo de 1937.

Ejército del Norte.

Frentes de Santander, Asturias, León, Aragón, Avila, Soria y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Vizcaya.—El mal tiempo reinante limitó nuestras actividades a mejorar nuestras posiciones, avanzando en algunos sectores, y a enterrar la gran cantidad de muertos que permanecen esparcidos en la zona conquistada y a recoger el numeroso material abandonado, que alcanza a tres veces el dado en los distintos partes.

En el día de hoy se vió desde nuestras posiciones, de las que queda Munguía a 1.500 metros, el incendio de esta villa por los rojos; grandes columnas de humo salían del centro de la población, y los pasados a nuestras líneas confirmaron la obra de destrucción y de barbarie de los rojos en Fruniz, ocupada en el día de ayer. El párroco había sido asesinado por los vascos, así como el caballero que le había acogido en su domicilio.

En Burgos, esta mañana, hacia el mediodía, un avión enemigo arrojó unas bombas, causando un muerto y varios heridos, de ellos cuatro niños, que se hallan en grave estado.

Ejército del Sur.

Sin novedades dignas de mención.

Actividad de la Aviación.—En el aire, nuestros aviones han llevado a cabo una acción contra el acorazado «Jaime I», al cual han alcanzado con 10 bombas, causándole graves averías.

Salamanca, 21 de Mayo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Después de la batalla

La calma, seguida a la tempestad que los marxistas desencadenaron en nuestro frente, los días pasados, ha puesto de relieve, no solamente la magnitud enorme de su derrota, sino algo infinitamente más apreciable para nosotros.

La guerra fué siempre seleccionadora de pueblos fuertes, de voluntades inquebrantables, de razas superiores. Los combates de días pasados demostraron claramente que España se ha encontrado a sí misma y que atesora aquel espíritu místico y guerrero creador del más grande Imperio que ha existido en la Tierra.

Camaradas de Valdecastillo: en adelante, a las Peñas Blancas las llamaréis Peñas Rojas, porque en ellas está sellada con sangre enemiga vuestra victoria. Las Peñas Largas serán las Peñas de la Muerte y junto a esa gran fosa en que a la luz de las estrellas distéis piadosa sepultura a tantísimos cadáveres de enemigos, pondréis una gran cruz, símbolo de nuestra civilización cristiana.

Gloria a vosotros camaradas y soldados de Lillo, de Maraña y de La Uña, que en el fragor del combate y cuando vuestros fortines fueron deshechos por la Artillería enemiga, supisteis hacer de los escombros parapetos para defenderlos con más tenacidad, hasta alcanzar la más rotunda victoria.

Y vosotros, camaradas de Soto, Oseja y Portilla, tened presente que los gigantescos Picos de Europa contemplan mudos de asombro vuestra gesta, que aún supera a la de aquellas horas de la iniciación de la reconquista en Covadonga.

Camaradas todos los que hacéis guardia sin relevo en un frente de centenares de kilómetros: vuestra voluntad Imperial va tomando cuerpo. Querer es poder; y nosotros queremos: España volverá a ser grande y volverá a ser libre. Libre en la inmensidad del espacio, libre en los rumbos de los mares, libre en las rutas de las tierras. Camaradas, estoy seguro de vosotros. Nuestro destino es crear el Imperio. Lo crearemos con sangre, lo fructificaremos con trabajo, lo defenderemos con las armas. Camaradas: ¡Arriba los Ejércitos! ¡Arriba Franco! ¡Arriba España!

Vuestro Jefe,
SERGIO M. MANTECÓN

Un mensaje del Senado italiano

Roma.—En la sesión del Senado romano, el secretario de Estado hizo resaltar la importancia de la visita de los soberanos italianos a Budapest, expresando nuevamente la profunda amistad que une a ambos países.

El Senado aprobó después un mensaje a la Alta Asamblea húngara.

secciones a continuación expresadas. Suministro de Ropa, Cocinas Dietéticas (en ellas se prepara y reparte tres tipos de menús aptos para toda clase de enfermedad). Suministro de útiles (por ejemplo, un jergón, un infiernillo etc.) y por último ayuda al enfermo por medio de enfermeras visitadoras nacional-sindicalistas.

No termina aquí el campo de acción social, ya que en los términos acordados con que el Caudillo nos entrega la gran obra, se nos abre una ruta amplísima para lograr los perfiles deseados en el auxilio y las asistencias.

Seguiremos dando a conocer la marcha de nuestros planes y sus realizaciones; el pueblo sabrá entonces donde llega la obra de reintegración al pan y al hogar del nacional-sindicalismo.

¡Arriba España!

CLARINAZOS

La retaguardia inconsciente

Cuando el sordo que no quiere oír, sigue en sus trece, nada mejor que inutilizarle los tímpanos.

Un día tras otro, nuestra receptora capta los radiogramas más que ingenuos, inconscientes, de los speakers al servicio de las emisoras, múltiples y variadas que se ocultan en la retaguardia.

PROA—lo proclamamos sin jactancia, mas sí con orgullo—considerase en su círculo de acción, la obligada estación receptora de esas radios clandestinas.

PROA—como todo lo que de Falange procede y es—no sabe, ni quiere saber—en cuanto al decir—de viejos modos, ni de normas caducas.

PROA—órgano provincial de la F. E. T., que es la juventud de la NUEVA ESPAÑA, que, cara al sol, busca y desafía la muerte en beneficio exclusivo de la Patria—no podría ser—sin traicionar la misión que le incumbe—uno de tantos órganos informadores de la opinión, donde, por esclavitud espiritual al capitalismo retrogrado, la mentira y la hipocresía campean en obediencia servil, y, en todo momento, anti-española.

De ahí, que nos complazca que nuestro decir, nuestra ruta informativa, resulten, no ya estridente, sino crudo, para los sordos que no quieren oír ni vivir la realidad del momento.

Y como PROA, precisamente, busca esos efectos de ahí que, cada día y en cada ocasión, desde nuestras columnas—que están al servicio de España y no de intereses particulares, no siempre dignos de respeto—lanecemos por y en pos de nuestro cometido y finalidad, todas las verdades, que por crudas que parezcan, no son sino verdades, y que por serlo, el ocultarlas sería indigno de quienes tenemos la obligación moral y material de expandir, recordar e imponer—hasta que sea sentido y comprendido—el símbolo ¡ARRIBA ESPAÑA!, bajo el cual la Falange en 1931, y el Ejército en el 18 de julio, iniciaron y están convirtiendo en bella realidad la reconquista de la verdadera España.

Por tanto, sépanlo los aludidos, si nuestras letras no fuesen suficientes, llegaremos al fotograbado, para que los dignos—por indignos—de tal exhibición, piensen, recuerden, y no olviden que la comodidad y el bienestar que disfrutan en la retaguardia, débese, exclusivamente, a la incomodidad a la abnegación al sacrificio y heroísmo de la vanguardia que con su sangre, con la ofrenda desinteresada de sus vidas, está reconquistando la España: UNA, GRANDE, LIBRE e IMPERIAL, que ya tiene su caudillo: FRANCO.

Por eso resulta intolerable que, mientras la juventud lo da todo, en nuestro amplio radio de acción, sabemos de la existencia de emboscados que se disponen a disfrutar del triunfo, sin poner de su parte, ni un sacrificio, ni siquiera el buen deseo. Claro está que al leernos—esos a quienes nos dirigimos—lanzarán radiogramas recordándonos que ya aportaron "voluntariamente" unos míseros dineros, que—dicho sea con franqueza—a nosotros recordados los cuartos de Judas.

Ahora mismo, se da el caso de que mientras en otras ciudades y pueblos liberados se engrasan las suscripciones para la construcción de un nuevo acorazado ESPAÑA por nuestra zona, no vemos sino una fría indiferencia, tanto más repugnante, tanto más despreciable, por cuanto, en la gesta heroica del amanecer Azul nuestra escuadra lleva escritas páginas de gloria, tales que el mundo está admirado de tanto heroísmo y tanta bravura.

Por eso PROA, que tiene dignidad de su misión y cometido, advierte, lealmente noblemente que si la retaguardia inconsciente y sorda no rectifica en nuestras columnas, los gráficos y los números serán de tal elocuencia, que los tímpanos, de muchos, saltarán de sus oídos como piltrafas de cuerpos vivos, que con el alma muerta, no tienen derecho al disfrute de ninguna de las comodidades que hoy les brinda la vanguardia.

¡Arriba España!

M. de Grajal

Ante la próxima cuestión

El Generalísimo teniendo presente siempre las angustias y afanes del pueblo, como Jefe Nacional del Movimiento Nacional-Sindicalista, ha ampliado la esfera de acción de la obra social de la Falange. Todos los españoles deben cooperar a que los propósitos del Generalísimo sean una realidad pronta y eficiente. Para esto tienen un medio bien sencillo y fácil: la próxima cuestión que como se sabe es una de las armas más rotundas y eficaces que esgrimimos contra las necesidades del pueblo. El Generalísimo ha lanzado la estricta consigna de que en ningún hogar español se carezca de lumbre y pan. Nosotros la hemos recogido para cumplirla y la llevaremos de un modo simbólico al pecho de todos los españoles puesto que el emblema próximo lleva la inscripción siguiente: CONTRA EL HAMBRE. Todos habréis cooperado suficientemente a nuestra obra si depositáis los 30 céntimos en las huchas de AUXILIO SOCIAL para poder ostentar orgullosamente el símbolo de lucha implacable.

Cuando movileemos a la Sección Femenina de Falangé para demandar vuestra ayuda tened presente que con el fácil donativo satisficéis plenamente los deseos del Caudillo, proporcionando alguna alegría en medio de las angustias de la guerra.

Español y patriota: esperamos que cumplas con tu deber para que también en los lugares de lucha contra el enemigo sepan que la retaguardia llena los objetivos señalados por los Jefes.

¡Arriba España!

“Los que no supieron jugarse la vida a tiempo, no tendrán participación en el triunfo glorioso del Nacionalsindicalismo”

“Proa” en los frentes

Los frentes de guerra El hombre indispensable

Se transparentó un propósito de los rojos, que bulle desde hace bastantes días en la radio y la Prensa, de designar a Miajas ministro de la Guerra en el nuevo Gobierno, que está ya nombrado como resultado de la revuelta anarquista de Cataluña.

Hay que hacer la justicia de decir que no ha habido hasta la fecha en las filas rojas “ningún sereno varón” que haya acaparado la atención de sus masas un tiempo equivalente al que Miajas viene disfrutando de su popularidad. Casi todos los figurones que han venido desfilando por los puestos preeminentes del Mando rojo, han ido cayendo una vez expulso el poco zumo que podían dar. Así, han sido arrojados ya como inútiles de los puestos a que su audacia o la ignorancia ajena los encumbró: Mangada, Riquelme, Asensio, Villalba, etc. etc. Queda Miajas, que, como diminuto muñeco del “pim pum pum”, se defiende con más facultades que sus antecesores del afán renovador de nuestros enemigos.

Ante triunfo tan halagüeño ese bey en galones que se autodenomina el Salvador de Madrid, ha pasado por toda la gama de honores que el Frente Popular es capaz de ofrecer: la corona de laurel, la Medalla del Trabajo, la Laureada, la inédita jefatura de un Gobierno “de mediación”; y ahora,

este nuevo galardón de ministro de la Guerra.

Las masas tienen sus motivos para sabumar y amontonar los honores y las ovaciones a este hombre, que sostiene el pabellón rojo de Madrid. Tiene el mérito de ser menos malo que los demás jefes que han asumido el mando militar de las bandas soviéticas. Pero si miramos un poco más al fondo de las cosas, tendremos ocasión de ver que, si bien es verdad que los nuestros no han penetrado aún en Madrid, por el contrario, Miajas, pese al arbitrio que tiene de aumentar sus recursos defensivos casi ilimitadamente, no ha logrado expulsar de los alrededores de la villa a las fuerzas sitiadas, que allí se han afincado con una tenacidad que es una muestra del espíritu que anima a los nacionales. Hemos, pues, de ser justos en nuestras apreciaciones, ya que nosotros no somos marxistas, gracias a Dios; pero si a Miajas le deben dar la laureada por su tenacidad en recibir hostilidades y golpes, estimamos que debe ser fusilado a causa de su impotencia para arrojar a nuestro Ejército del Jarama, de Carabanchel y de la Ciudad Universitaria.

A propósito de esta última, diremos que después de la ofensiva que llevó a cabo Miajas hace ya más de un mes contra la Casa de Campo, tra-

tó de desfigurar su fracaso alegando que aquella posición enclavada en Madrid, había quedado aislada, en razón a haberse cortado sus comunicaciones con el resto de las fuerzas. Aquellas gentes allí siguen impertérritas, sosteniendo el honor de la España verdadera y dispuestos a adentrarse en Madrid cuando se les ordene. Allí están—decimos—y sin comunicaciones es difícil vivir, abastecerse y luchar. Secreto es éste que no nos lo ha aclarado Miajas, ¿qué demonio comen los defensores de la Ciudad Universitaria, que en mes y medio no han doblado aún la cabeza? Es este un ejemplo de supervivencia tan anormal, como el de que el parte de operaciones rojo se limite a contarnos la verdad y nada más que la verdad.

En el frente de Toledo, después de la soberana paliza recibida por nuestros concluidos rojos, la lucha ha quedado adormecida. Ahora lo que procede es aplicar abundante artillería, que a juzgar por los mandobles distribuidos por las fuerzas nacionales, va a agotarse en plazo breve. Con los efectivos reducidos resultantes de la derrota, los restos de las sempiternas brigadas Dimitroff, Ivanoff, etc., levantarán el campo para llevar sus cuerpos juncuales por otras latitudes, donde tendrán la oportunidad de recibir otras palizas. Nuestras tropas se lo garantizan de antemano.

Entretanto, éstas continúan corriendo de peña en peña y dominando sucesivamente los

puntos más fuertes en que basa su resistencia el recinto fortificado vasco. Quedaron en nuestro poder los pueblos de Gorocica y Zugastieta que despejan hacia el Sur la posición de Guernica, y van dejando para la España Nacional el ferrocarril y carretera que bajan hacia el valle de Ibarzabal por Amorebieta. Dominado el Bizcargue la caída de esta ciudad era inminente.

Otras localidades pasaron a nuestras manos, como son la ermita de San Juan, Zubalabeica, Torreburu y Ergoven. Dentro de poco, tanto por el Norte como por el Este, estaremos en contacto con la línea principal de resistencia vasca, y entonces será el momento indicado para el empleo en masa de la Artillería y Aviación nacionales. Veremos por dónde se empieza a “roer la torta”.

La voluntad de lucha enemiga en este frente se va desmoronando rápidamente. Hay un indicio peculiar, que es el paso en masa de milicianos y el tránsito de familias enteras. Estas gentes no tienen otro medio de unirse a nosotros sino en los momentos en que tras de una operación queda abierta una brecha en el frente, y allí acude por montes y caminos el rosario de gentes que desean la paz, y que se encuentran ahítas del régimen táctico que en contra de los intereses del pueblo está ejerciendo el Frente Popular vasco.

Del frente de Villablino La España nueva se manifiesta

Fue el día de la Ascensión del Señor, en este primer Año triunfal, cuando en estos pueblos del corazón de Galicia, comenzó a remontarse el alma de los fieles de la parroquia central—San Miguel, Villablino y Villager—, hasta las cumbridas invisibles de la espiritualidad evangélica.

Una tarde luminosa de Primavera quisieron los jóvenes de estos pueblos, con su párroco a la cabeza, restablecer las benditas costumbres de sus mayores y la idea no pudo tener frutos más copiosos.

No sabemos por qué—nos dicen los ancianos de aquí—hace muy cerca de medio siglo, se interrumpió la tradicional ceremonia de traer procesionalmente la imagen del Santo Cristo de la Misericordia, desde su capilla de Las Rozas a la iglesia parroquial de San Miguel. Ellos no saben cual fué el motivo de esta interrupción—nosotros pensamos en cual pudo ser, pero nos callamos...

El día seis del actual a media tarde, por los caminos que dan acceso a la mencionada capilla, cruzando los prados verdeantes y floridos, se encaminaban grandes grupos de personas, con cara risueña, hacia el caserío de Las Rozas. Momentos más tarde salía la imagen del Santo Cristo de su casita, en medio de un mar de gente, que la aclamaba en silencio. Se veía en todos la alegría y hasta el orgullo por la celebración de un acto, que constituye a la vez que un tributo a los antepasados, la expresión más fiel del espíritu cristiano de esta tierra.

Ya en la iglesia de San Miguel, abarrotada de público, el Reverendo Padre Faustino pronunció un sermón alusivo al acto que terminábamos de celebrar y anunció un novenario. Se hicieron tan interesantes los temas que desarrolló el Reverendo Padre, que se observaba cada día más concurrencia y el público salía entusiasmado. A más de uno hemos oído decir, de los que hacen muchos años que no pisaban la Iglesia y acaso en alguna época presumían de su ateísmo, que de estos actos debían celebrarse durante todo el año. Fueron muchísimas las personas que todos los días, en la misa de primera hora, se acercaron a la Sagrada Mesa, para cumplir con el deber que tenemos en Pascua Florida los cristianos. El acto más ejemplar fué el día que las autoridades gubernativas y judiciales aparecieron en la iglesia y con el mayor fervor confesaron y comulgaron. Se veía en los rostros de todos los fieles así como cierto orgullo, mezclado con la satisfacción que da el ser regidos por tales caballeros y al salir escuchamos es-

ta frase: “Solo así se hacen los hombres dignos de la Autoridad que representan en la España del Glorioso Caudillo”.

El día diez y seis, se coronaron los actos con una de las manifestaciones más grandes de fe católica que se han visto en Galicia. Después de la novena y emocionante sermón, se trasladó la imagen a su capilla en medio de dos filas interminables de público. Al llegar a Las Rozas, no temiendo calarse por la pertinaz lluvia escuchó la muchedumbre unas palabras de despedida del Padre Faustino y al decir que partía para un frente, como capitán de una bandera de la Falange leonesa y que si Dios le tenía destinado para regar con su sangre el suelo patrio, sólo pedía a los lacianiegos una oración... se vieron resbalar por muchos rostros dos perlas blancas...

Villablino y sus pueblos, que vivió en tiempos del cruel azarismo no dieron muy buen ejemplo, hoy dando sus hombres un paso de gigante, se han puesto en la primera línea de los de la España liberada.

No podemos menos de felicitar al párroco y a las jóvenes por tan feliz iniciativa, así como al elemento militar de esta guarnición que prestó colaboración tan brillante.

Así se hace Patria!

Un falangista

Miguel Pérez
Contratista de obras
Carpintería artística. 58)

¡Ciudadano! ¡Una hora de ociosidad, de crítica, de habladería, es una hora inútil, perdida para la guerra!

PROA en los pueblos

Constitución del S. E. M. en el Partido de Ponferrada

Mucho entusiasmo

El pasado domingo tuvo lugar la constitución del S. E. M. en Ponferrada.

El Magisterio del Partido de Ponferrada, que casi en su totalidad supo permanecer inmune durante estos últimos calamitosos años, sin que lograra prender en él el virus marxista, a pesar de la enorme presión que ejercieron dos nefastos inspectores, respondió con el entusiasmo que era de esperar, reuniéndose en el Instituto más de 60 maestros de ambos sexos.

Expuesto por el Delegado Comarcal, camarada Matas, el objeto de la reunión, dicho camarada, poniendo en sus palabras el cariño que siempre ha manifestado hacia sus compañeros, habló de la labor que en estos trascendentales momentos compete al maestro y a la escuela, para ser dignos de la España Una, Grande y Libre que hemos empezado a formar.

No voy a daros una lección de esas de Pedagogía tan al uso, dijo; estamos empachados de Pedagogía libresa; pretendo solamente exponeros algunas consideraciones que me sugiere el sentido común.

El niño se da cuenta del destino providencial que hoy como siempre, nos está encomendado realizar.

Frente al manoseado tópico de «hay que respetar la conciencia del niño» levantado hipócritamente como bandera por quienes pretendían sumir a nuestra Patria en el abismo comunista, nosotros levantaremos la noble bandera de «Hay que formar la conciencia del niño» y la formaremos bajo los elevados principios del amor a la familia, del amor a la Patria, del amor al trabajo, del amor a la virtud... y del amor a Dios, suma y compendio, principio y fin de todos los amores.

En el aspecto político-social nos encontramos el 17 de julio con una España inarmónica y desarticulada por el individualismo liberal y por los suicidas separatismos masonico-marxistas.

Frente a esa España, nosotros hemos de levantar una gran España orgánica, corporativa, fundada sobre la base de los sindicatos, agrupación de familias y municipios.

Procuremos, pues, despartar, no sólo en el niño, sino también en el hombre, el espíritu corporativo, la conciencia sindical, y como «Fray Ejemplo es el mejor predicador» para poder aconsejar a los demás, apresurémonos los maestros a formar nuestro Sindicato, el S. E. M., única

organización del Magisterio dentro del Estado español nacional-sindicalista.

Facilemos la labor a nuestro Generalísimo, viniendo voluntariamente a la constitución del S. E. M. sin esperar a que se nos imponga la sindicación, dejando esa actitud para aquellos a quienes, por su indisculpable ignorancia, habrá que imponérsela.

Hace a este respecto el camarada Matas una cariñosa invitación a la Asociación de Maestros Católicos, para que vengan a engrosar el S. E. M., ya que en los momentos actuales, dice, no tiene razón de existir una asociación profesional con el calificativo de católicos, pues siéndolo el Estado nacional-sindicalista español no concibe pueda seguir siendo maestro aquel que nos con- te no sea verdaderamente católico.

Por último, en el aspecto económico, dice el camarada Matas, nos encontramos el 17 de julio con una España empobrecida por una torpe política económica, solamente preocupada por contentar a la ciudad y al obrero industrial, sin acordarse para nada del campo y del campesino.

En este aspecto procuraremos los maestros dar a nuestra labor una orientación eminentemente rural, y ello, no por halagar al campesino, sino por considerar al campo, cual indica uno de los Puntos de Falange, como vivero permanente de España, base de su grandeza y prosperidad.

Que la labor que hoy pesa sobre el maestro español es

ardua en extremo, dijo, no cabe dudarlo, mas los maestros sabremos imponernos cuantos sacrificios sean necesarios por Dios, por la Patria y por el Generalísimo.

Terminó esta patriótico acto dando el camarada Matas los gritos de «Viva Español ¡Arriba Español y ¡Viva Franco!», calurosamente contestados por los maestros en pie y con el brazo extendido, al estilo de la Falange, cual signo de juramento.

ALFREDO MIGUEL

De Mansilla Mayor

El ejemplo de un pueblo

Con esa solemnidad que caracteriza a las aldeas castellanas se celebró la fiesta de San Isidro Labrador en este pueblo, católico por excelencia, en tres todos estos que duermen tranquilos, en esta meseta leonesa, la tragedia de nuestra Santa Cruzada. Hace mucho, acaso desde mi niñez, no había visto lo que pude observar en este simpático pueblo de Mansilla, y es el recibimiento que hacen los pequeñuelos al Sr. Cura Párroco; todos esos niños, que llevan en su alma la inocencia de la vida, que es el prólogo de una vida humilde y virtuosa, acuden alegres cuando ven al venerable sacerdote a besarle la mano; esto, refresca mi memoria y la coloca 20 años atrás, cuando yo, en compañía de otros niños, acudíamos a besar también la mano de nuestro venerado cura.

Y precisamente también el ver cómo los mozos, con un entusiasmo vivo de fe, llevan su

San Isidro, me hace recordar, cuando, todavía no hace mucho en mi pueblo, parte de los jóvenes que hoy comparten las “mieles” de la zona roja, llevaban los Santos en casi todas las procesiones que se celebraban. ¡Qué contraste! Ayer, como quien dice, todos esos jóvenes, entregados a una vida de amor, de religión, de respeto mutuo entre los semejantes; hoy, sin haber mediado nada más que unos años, todos ellos guiados por el morbo marxista, que envenena juventudes con tanta facilidad, entregados al robo, al pillaje, a placeres indignos, y sobre todo a no respetar ni vidas ni haciendas a los que no piensen como ellos: Todo esto que expongo lo puedo apreciar el tiempo que estuve en la zona roja.

Estoy firmemente convencido de que todas estas desviaciones, no fueron más que el haber practicado poco los principios de la Religión Cristiana que es la luz radiante de la vida. Por eso me admira ese pueblo que, a pesar de todas las vicisitudes que hemos tenido en estos últimos tiempos, en materia adversas siempre, religiosa, se mantiene como era, tradicionalmente hablando. Aquí no hay escasez de pan, no hay crisis de trabajo, no hay más que una voluntad firme de trabajar y una constancia, firme también, de practicar la religión de Cristo. Pueblos como este quiere la España nueva, la España de Franco; para hacer de ellos verdaderos verdugos, donde el hombre que trabaja con amor y alegría de la vida, pueda pasear orgulloso, libremente por sus campos que son de él de España y de Dios.

M. A.

Para el Hospital de sangre del Seminario

La señora maestra y niñas de Ambagudas de Curueño, 15 pesetas y 8 docenas de huevos; D. Eusebio Alonso, de Fresno del Camino, 3 docenas de huevos; señora de García Díaz, 2 camisas y 4 camisetitas; D. Timoteo Morán, 1 colcha; D. Esperanza Martínez, de Pallares, una docena de servilletas, un almohadón y 2 paños de cocina; la niña María del Socorro Gutiérrez Morán, de Trobajo del Camino, 6 docenas de mantecadas; Casa «Las Camelias», 200 pesetas; don Santiago Blanch, 50 pesetas para los Hospitales de San Antonio y Seminario; Estación Pecuaría Regional de León, 250 huevos; D. Isidoro Aguado Jolis, 16 litros de leche; señoritas de Gordón Alcorta, una colcha; señora de D. Francisco G. Almendral, una caja de mantecadas; Comercial Industrial Pallares, su factura número 650, de 27 pesetas; la niña Rafaela Sáiz, de Trobajo del Camino, 4 paquetes de galletas y 2 docenas de huevos; Gabriel Robles, de Debesa de Curueño, 6 docenas de huevos.

Juan Pablos y C.ª

FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Colonias

Oficinas: Avda. P. Isla, 21. Teléfono 1170

Fábrica: Carretera Trobajo. Teléfono 1988

(54) LEÓN

LA GAFAS DE ORO

LENTES — GAFAS — FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA
ORDOÑO II, 4.—LEÓN (105)

L'Unión - Vida

FUNDADA EN 1829

Recuerda a sus asegurados y personas o entidades a quienes interese, que, en cumplimiento de la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero próximo pasado, tiene instalada su

Dirección General Provisional en VITORIA, calle del Prado, número 10 donde pueden dirigirse para todo lo relacionado con sus pólizas de Seguros sobre la Vida

Al mismo tiempo, se permite aconsejarles que, en su propio interés, se pongan al corriente en el pago de las primas vencidas.

SEÑORA

NO DUDE MAS

Si desea tener a su punto los servicios de su cocina emplee

CARBONES FÉNIX

Antracitas de fácil encendido. Haga un pedido de ensayo que le serviremos en sacos precintados

Fajeros, 2 CARBONES FÉNIX Telf.º 1154

Café Bar Restaurant CENTRAL

El más selecto — El mejor café

Pulpa seca de remolacha

Vendo por vagones y toneladas sueltas; de las fábricas de La Bañeza y Veguellina.

Consulte precios a

JOSÉ DE PAZ PÉREZ

Apartado número 8.—(LA BANEZA León)



Receptores

Agencia exclusiva

RADIO-VIDAL

Ordoño II-2 Teléfono 1449 (26)

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general

Independencia, 10 Teléfono 3162

Estación de engrase y reparaciones

Barjo Nuevo, 4 LEÓN 1 17 (84)

Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,

Sr. Arionza calle de la Rúa

Restaurant NOVELTY

Independencia, 2 Telf. 1924

Gran menú de Guerra

Pesetas 3,50

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

Radio-Electra

Ramón y Cajal, 5. Telf. 1470 76

PROA en la ciudad

Mandad sellos para las Misiones

Mientras muchos seres, para nosotros queridos, gimen bajo la tiranía de Moscú, hay otros seres también, hermanos nuestros, y por lo mismo, también queridos, que viven bajo el imperio del paganismo. La España grande ha organizado grandes ejércitos para redimir a los unos y los otros. Escuadrones de héroicos soldados y no menos valientes milicianos para liberar de las garras siberianas a nuestros compatriotas; escuadrones de misioneros para arrancar su presa al infierno y para sembrar en países incultos y vírgenes la semilla fecundante de la civilización y del cristianismo.

El ejército de aquí y el ejército de allá necesitan ayuda eficaz. Yo te la pido, lector, para los dos. Para el de aquí pido tu oro, tus sacrificios, tu sangre, si es preciso; para el ejército de allá te pido... sellos usados. Sí, sellos; poca cosa... Te pedimos las sobras, lo que tú tiras y desprecias. Guarda con cariño todos

los sellos, considéralos como otros tantos centimillos que han de hacer falta a más de un misionero.

Procura que estén bien enteros: para ello córtalos con su papel correspondiente, con abundante margen alrededor del sello.

Hazte adalid de la causa de las Misiones por medio de los sellos y no dejes de procurarnos entusiastas de ella, entre tus amistades.

Puedes mandarlos como simples impresos, sin certificar.

Envíos a: P. P. Misioneros del Sagrado Corazón.—Logroño.

¡¡Viva Cristo Rey!! ¡¡Viva España!!

C. MEJIDO
Misionero del S. C.

Para los hospitales

El Sr. Usoz, alcalde de esta capital ha hecho los siguientes donativos, de los gastos de representación que le corresponden: 250 pesetas al Hospital del Seminario, 250 al de la Cruz Roja, 250 al de San Antonio Abad y otras 250 al de Falange.

Para los «flechas», «cadetes» y «pelayos»

Se ordena a todos los «flechas» y «cadetes», que se hayan trasladado de domicilio, se presenten en su nuevo centro, calle de Guzmán el Bueno, número 4, a fin de anotar sus nuevos domicilios.

¡¡Arriba España!!
El jefe local accidental.—A. Ibáñez.

Se ordena a todos los «flechas», de otras localidades, con residencia en León, se presenten el lunes, en el plazo de 24 horas, en su nuevo centro, calle de Guzmán el Bueno, número 4, sin excusa de ningún género.

La no presentación será sancionada.
¡¡Arriba España!!
El jefe local accidental.—A. Ibáñez.

Se ordena a todos los «cadetes» y «pelayos» y «flechas» se presenten el domingo, día 23 a las siete de la mañana en su centro, Guzmán el Bueno,

número 4, a fin de salir de excursión.
La no asistencia será sancionada.
El jefe instructor.

Radio-León

Programa para hoy

A las doce, primera emisión: Radiación de discos de canciones argentinas y tangos. Servicio informativo dedicado a la provincia. A las doce y treinta, cierre de la estación.

A las catorce, emisión de sobremesa: «Azabache» (pseudónimo). Canciones por la Argentina, «Don Juan» (sinfonía), Strauss. Retransmisión del servicio de información desde Radio Castilla de Burgos. A las quince y quince, cierre de la estación.

A las diecinueve, emisión de la tarde: Música variada. Servicio informativo. A las diecinueve y treinta, cierre de la estación.

A las veintidós, última emisión: «Molinos de viento» (zarzuela), Luna. Retransmisión del servicio de información desde Radio Castilla de Burgos.

Casa de Socorro

En este establecimiento benéfico han sido asistidos los siguientes lesionados:

José Carro, de 40 años de edad, de una herida contusa en el parietal derecho y erosiones en la oreja del mismo lado, producida por una caída. Su estado es leve.

Maria Cristina Santos, de 18 meses de edad, con domicilio en Puerta Moneda, 20, de erosiones de carácter leve en la mano izquierda, producidas al cogerse con una puerta.

Agustín Mallo, de 9 años, con domicilio en la Avenida de Roma, 28, de una herida contusa en la mano izquierda, producida casualmente y de carácter leve.

Petra Carrero, de 67 años, que vive en la Carretera de Santa Ana, de una herida incisa contusa en la región superciliar izquierda, de carácter leve y producida por una caída casual.

Angel Sánchez, de 55 años, de una herida contusa en el ojo izquierdo, casual y leve. Pasó a su domicilio en Puerta Moneda, 8

La actuación de los panaderos, es vergonzosa

En nuestra visita de ayer a la Inspección municipal de Vigilancia nos comunicaron haber sido impuestas las multas siguientes:

A Donato Pérez, que tiene su establecimiento en Pablo Flórez, 26 y 28; Santiago Escapa, en Corredera, 10; Rogelio Aller, en Trobajo del Cerecedo; Andrés García, en el Barrio de la Vega; Nicanor Láiz, en Renueva, 9; Manuel Lagato, en la Plaza de Santa Ana, 17 y Manuel Herrera, en Cantareros, 4; 100 pesetas a cada uno, por robar peso en el pan que venden.

Al dueño del Hotel Pilarica y al de la casa de la calle de Villafranca, 2, 15 pesetas a cada uno, por tener el portal abierto después de las diez y media de la noche.

A Vicente Tascón, portero del Seminario, 15 pesetas por romper a pedradas su hijo la boquilla de la calle en el Hospital de Falange.

A Jesús Barrero, 5 pesetas por haber arrojado su hijo varias latas a la vía pública.

Varios donativos

Por doña Luz Argüelles, viuda de Regueral han sido entregadas al Excmo Sr. Gobernador 50 mudas completas, compuestas de camisa, calzoncillo, calcetines y pañuelo; más seis camisas, un par de calcetines, un pañuelo y 26 servilletas. Reunido y confeccionado por un grupo de señoras de Carrizo de la Ribera, con la valiosa ayuda de la Maestra Sra. María del Carmen Moro Cirujeda y las niñas de la escuela para nuestros soldados.

Para este patriótico fin han contribuido con sus donativos en metálico Sra. doña Consuelo Vega, Vda. de Vázquez. El Excelentísimo Sr. Marqués de Santa María de Carrizo, don Elpidio Quirós, don Fernando Gayoso y doña María y Victorina Represa, todos propietarios de Carrizo.

¡Viva España!
¡Viva Franco!

Telegramas de tenidos

La Magdalena.—Laura Fernández, Barrio Polvorín, 21. Grado.—Paz Fuentes, Guzmán, 1.

Nuestro tiempo no da cuartel. Nos ha correspondido un destino de guerra en el que hay que dejar sin regateo la piel y las entrañas

JOSÉ ANTONIO

VIDA RELIGIOSA

LA DIVINA PALABRA

Domingo de la Santísima Trinidad

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Se me ha dado todo poder en el cielo y en la tierra. Id, por lo tanto, enseñad a todas las gentes bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo; enseñándolas a guardar todo cuanto os he mandado.

Y he aquí que Yo estoy con vosotros hasta la consumación de los siglos.

Exégois

Tal vez ningún título se aplique a Jesucristo con tanta frecuencia en las Sagradas Escrituras como el título de Rey.

En el salmo segundo dice el Eterno Padre: Pídemelo y te daré las gentes por herencia y tu posesión serán los términos de la tierra.

Jesús es Rey como El lo dijo claramente ante el gobernador romano. Pero el reino de Jesús no es de este mundo, no tiene origen en las evoluciones naturales de los hombres y de la historia, el reino de Jesús procede del cielo. Dios mismo le ha constituido Rey desde toda la eternidad. Y porque es Rey del cielo y de la tierra porque su realeza se extiende a todos los tiempos y a todas las edades, por eso, con plenitud de derecho, antes de salir al cielo, mandó a sus apóstoles

toles y en ellos a sus sucesores

Todo el mundo es súbdito de Jesucristo, y Jesús tiene derecho a ser escuchado. La doctrina de Jesús es esencialmente ecuménica, universal; la única que debe conocer todo hombre; de ahí la obligación que tiene la Iglesia de enseñar y la obligación correlativa que tenemos todos de aprender cuando Ella nos enseña.

El bautismo que en el evangelio de este día prescribe Jesucristo, es cualidad indispensable para salvarse. Fuera de la Iglesia de Cristo no hay salvación, y el bautismo es la puerta única para entrar en la Iglesia. Y ese bautismo debe ser administrado y conferido en nombre de la Santísima Trinidad: Padre, Hijo y Espíritu Santo.

Misterio sublime de nuestra Sacrosanta Religión; un Dios, una naturaleza con tres Personas distintas. Misterio profundo que la inteligencia del hombre no alcanza, misterio incomprendible en que se columbra la vida íntima de Dios.

El Padre contemplando su naturaleza divina, expresa su imagen perfectísima; y esta imagen es una persona distinta, en la naturaleza única divina; la Persona del Hijo. Y el Hijo y el Padre, en un éxtasis de infinito amor, a su esencia divina exhalan el amor sustan-

cial que constituye una tercera Persona, distinta, en la misma naturaleza divina: la Persona del Espíritu Santo.

Misterio incomprensible a la débil razón humana y que será por toda la eternidad el alimento de los bienaventurados.

P. Zorita

Novena a S. Antonio de Padua

La Comunidad de PP. Capuchinos en unión con la V. O. T. y Congregaciones Religiosas establecidas en su iglesia, la celebrará desde el 23 al 31 del actual.

Por las mañanas: Misas con motetes, acompañados de armonium, a las seis y a las ocho. Se hará durante ellas el ejercicio de la Novena.

Por las tardes: A las seis y cuarto, exposición de S. D. M. Santo Rosario, Novena, Cánticos y Sermón a cargo de los Padres de la Comunidad.

El día 13 de junio, fiesta del Taumaturgo, habrá Comunidad general a las seis y a las ocho. A las diez, Misa cantada, y a continuación se repartirá a todos los pobres el Pan de San Antonio.

En el ejercicio de la tarde se bendecirán los Lirios y Flores de San Antonio, y también el agua y vino del Santo para los enfermos.

Todos los días por la tarde se dará a adorar la Reliquia del Santo milagroso.

Oro para la Patria

Donativos recibidos en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de León:

D. Rogelio Tahoces Vallinas, de Ponferrada. Una moneda onza de oro. (27 gramos).

D. Pablo Rodríguez, de Toral de Merayo. Una cadena de oro (25 gramos).

Un donante, de Ponferrada. Billete de la Nación de la República Argentina, de 5 pesos.

D. Agustín y doña Amelia de Paz, de Santa María del Paraíso. Seis sortijas, una cadena y otros trozos de oro (23,50 gramos) y un par de pendientes de plata (18 gramos).

D. Antonio García, de Alviernes. Una moneda onza de oro (27 gramos), dos monedas antiguas de plata y una caja de reloj de plata (100 gramos).

D. Antonio Prieto, de Villababiarro. Un par de pendientes y un lazo de plata (30 gramos).

D. Ricardo Garofa, de Villablino. Cuatro sortijas de sello y unos gemelos de oro (24 gramos).

Doña María Álvarez, de Villablino. Dos colgantes de pendientes de oro (4,50 gramos).

Un patriota, de Villablino. Una sortija de oro (un gramo).

De Sociedad

Ha sido ascendido al empleo inmediato superior de alférez el digno suboficial de la guardia civil de esta Comandancia, nuestro amigo, D. Victoriano Felipe Solturas. Enhorabuena y prosperidades en su nueva categoría.

—Ha sido pedida la mano de la gentil señorita y camarada Alfonsina Fernández, hija del competente agente comercial de esta plaza, D. Mariano Fernández, para el joven maestro nacional de Villatoro (Burgos), nuestro estimado camarada Lorenzo Pedrosa.

La petición fué hecha por doña Julia Arnáiz, de distinguida familia de Villatoro.

La boda se celebrará en breve.

Nuestra más efusiva felicitación a los futuros contrayentes, extensiva a sus familiares.

—En la mañana de ayer llegaron a esta ciudad el señor Inspector general de Comunicaciones D. Mario Cilveti Aldaz; el jefe de la Explotación de Telégrafos D. Angel del Cid y de la Vega y el administrador principal de Correos de Zaragoza, Sr. Arregui. Después de revisar las distintas dependencias de Correos y Telégrafos donde fueron cumplimentados por los respectivos jefes D. Joaquín García Luis Villariño y don Fernando García Domingo y personal de ambos cuerpos, visitaron la Catedral, quedando maravillados de las bellezas que encierra. En las primeras horas de la tarde, regresaron a Burgos.

“Boletín Oficial” de la provincia

Miércoles, 19 de Mayo

Diputación Provincial.—Distribución de fondos por capítulos del mes de Mayo.

Balances de las operaciones de contabilidad realizadas hasta el 31 del mes de Febrero último.

Cuenta que rinde esta Depositaria de fondos durante el primer trimestre del año 1937.

Jefatura de Montes.—Reajustación de licencias de pesca expedidas durante el mes de Abril último.

Tesorería de Hacienda.—Comunicando haberse nombrado auxiliar de la misma en el Partido de Sahagún a D. Mariano Pastrana Pérez.

Jefatura de Requisita del 8.º Cuerpo del Ejército.—Dando cuenta de quedar levantada la requisita de lona en esta demarcación y la de las existencias de Nitrato de Chile.

Sección Provincial de Estadística.—Rectificación del Padrón de habitantes de Diciembre de 1936.

Jefatura de Minas.—Solicitud de registros para la mina Maruja, sita en la «Rebollera baja», término de Valdepuerto.

Y la de la mina Alberto 2, sita en La Espina de Tremor, término de Igüena.

Edictos de Ayuntamientos y de Juzgados.

Jueves, 20 de Mayo

Junta Técnica del Estado.—Orden dictando reglas aclaratorias a la Orden del 10 del actual, relativa al canje de los billetes del Banco de España.

Secretaría de Guerra.—Orden disponiendo la concentración en las Cajas de Recluta, del 25 al 31 del mes actual, de los reclutas pertenecientes al reemplazo de 1938, nacidos en el segundo trimestre del año correspondiente.

Otra resolviendo que, entre

los días del 25 al 31 del corriente mes, se incorporen a filas todos los reclutas del cupo de instrucción del reemplazo de 1930, y nacidos en el cuarto trimestre del año correspondiente.

Fiscalía Superior de la Vivienda.—Circular dictando reglas a las que habrán de sujetarse los trámites a que deben someterse los proyectos de construcción de nuevas viviendas y reforma de las existentes.

Caja de Recluta núm. 50.—Circular haciendo saber los Partidos judiciales y la fecha de su incorporación o entrega en esta Caja.

Justicia.—Edictos de varios Juzgados. Requisitorias.

Para los que piden madrina de guerra

Por orden superior, en lo sucesivo se impedirán toda clase de noticias, anuncios y peticiones de «madrinas de guerra» en los que se indique la situación de las fuerzas militares.

Las peticiones de «madrinas de guerra» pueden hacerse indicando el cuerpo, batallón, compañía o batería a que pertenece el interesado, indicando solamente la residencia oficial de la Plana Mayor, nunca con designación del frente en que la unidad o el interesado se encuentren.

Lo que advertiremos para conocimiento de los peticionarios de «madrinas de guerra».

Registro civil

Nacimientos.—Catalina Isabel Pelitero Martínez, hija de Isafas, industrial; Alicia Virginia del Río Robles, hija de Esteban, guardia de Asalto; María del Pilar Blanco Santos, hija de Juan, carnicero.

Funciones.—Dionisia Alvarez Pérez; de 20 años; Arturo Otero Blanco, de 28; María Cubilla Merino, de 36; Angeles López Díez, de 2 meses; Eduardo Cuervo Rodríguez, de 20 años, y Melchor López Bodolón, de 28.

ALMACENES RIDRUEJO

Ferretería (28) Materiales de construcción
al por mayor y detall
MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)
Ordoño II, 19 LEON Teléfono 1526

LA CASA DEL MAHON
INMENSO SURTIDO EN
CAZADORAS Y MONOS
PARA FALANGE, EJERCITO Y MILICIAS
PEREZ GALDÓS, 10 LEON

RADIO TELEFUNKEN
Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores, Emisores, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.
Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.
Reparación de todas clases de maquinaria.
Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».
56 Independencia, 4 — LEON — Teléfono 1614 — Apartado 91

AUTO-SALON
Comercial Industrial Pallarés S. A.
Padre Isla, 19 Villafranca, 8 LEON

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO
(Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo
Se admiten parturiantes y casos quirúrgicos de urgencia
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 101

Almacenes de Tejidos
Cipriano García Lubén
100 LEON

HUEVOS PARA INCUBAR GRANJA VICTORIA LEÓN
Pedidos: Gran Café Victoria

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARÉS S. A. LEÓN
EXPOSICIONES DE:
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento
Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitarlos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas =
AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS
(17) Plaza de Santo Domingo 1

Garage y Talleres con maquinaria y personal especializado en la reparación de automóviles. Soldadura autógena. Carga Baterías. Niquelado. Lubrificantes. Neumáticos. Accesorios automóvil.
Concesionario oficial: F O R D

Buenas noches, señores

El marxismo ha ido extendiendo sus tentáculos por el mundo entero abusando de una manera innoble de la confianza y la libertad que prestaban las naciones...

de estrechar las relaciones con el Japón, a quien consideramos como enemigo que pudiera influir contra ellos, pero esto no ha podido realizarse por el espíritu contrario a tal pacto que existe en Japón.

Hasta que esta revolución no estalló en España, con la escuela de crímenes e infamias del comunismo, no se han dado cuenta y ahora ya ven la gravedad de tal peligro...

Y lo tendrá; por de pronto, como la risa va por barrios, hemos empezado a reírnos con los sucesos de la India y ahora nos sonreímos también con la huelga de conductores de autobuses...

En Amsterdam de Holanda, donde, como es sabido el obrero tiene un grado de cultura elevado, se ha celebrado una asamblea a la que han asistido 60.000 partidarios del jefe del partido que se ha creado para luchar contra las fuerzas internacionales...

Y como el marxismo no repara en barreras, hasta en Montecarlo ha estallado también la huelga general, claro que en dicha capital, los obreros son muy pocos y las industrias de escasa importancia.

También en Austria se acentúa la lucha contra el comunismo y recientemente el consejo agrario aprobó una resolución en la que se condena el sabotaje que quieren hacer los judíos austriacos contra el tratado germano-austriaco de 14 de julio pasado.

En Grecia ha estallado hace unos días un movimiento comunista, que ha sido sofocado energicamente por las tropas gubernamentales que han acorralado y perseguido a los comunistas que han tenido que refugiarse en país extranjero.

Los soviets tratan sin duda como un escalón en su lucha, de proceder de esas autoridades francesas, con esa pobre gente que sacan de Bilbao, diré que a una señora, que al salir de Bilbao llevaba 1.000 pesetas para poder marchar tuvo que depositarlas, devolviéndola un

Es especialmente interesante que una parte de los sindicatos socialistas cuyos dirigentes apoyan a los potentados de Valencia, se han declarado solidarios de las manifestaciones, siendo la primera vez en la historia del partido socialista español, que se ponen los sindicatos en contra de las decisiones tomadas por el comité directivo de los mismos.

recibo por 900. Es decir, que se advierte que si esta falta a las leyes de la guerra, llegase a ser consumada, puede alcanzar a todos aquellos prisioneros rojos que tenemos nosotros, prisioneros rojos que habiendo sido condenados a la última pena, están sin ejecutar gracias a la generosidad de nuestro Generalísimo.

Las personas que vienen de Bilbao traen una mala impresión de la situación de la capital vizcaína, que es cada vez más grave. El hambre se deja sentir con toda intensidad y el terror más feroz ha sido impuesto a aquellas gentes por los milicianos asturianos y santanderinos, que fueron a defender Vizcaya y están destruyendo su capital.

Se tienen noticias de que dos aviadores legionarios nuestros que cayeron en las líneas enemigas, han sido condenados a muerte por los marxistas.

Se advierte que si esta falta a las leyes de la guerra, llegase a ser consumada, puede alcanzar a todos aquellos prisioneros rojos que tenemos nosotros, prisioneros rojos que habiendo sido condenados a la última pena, están sin ejecutar gracias a la generosidad de nuestro Generalísimo.

Información general

Los 17 aviones rojos no tienen permiso para volver a España

París.—Los 17 aviones bolcheviques españoles, que aterrizaron días pasados en Pau, no han recibido todavía del mando del control internacional, el permiso para levantar el vuelo, pues se duda de la veracidad de las historias que han contado los pilotos.

En los círculos franceses se cree se trata de aviones construidos en Holanda y que sencillamente han hecho escala en Pau.

Proposición inglesa condenada al fracaso

Londres.—El corresponsal diplomático del "Daily Telegraph", comunica que la mayor parte de los gobiernos representados en el Comité de no intervención, han recibido la proposición del gobierno inglés de proclamar un armisticio en la guerra civil de España, para retirar a todos los voluntarios extranjeros.

Por el momento, parece sin embargo, que ese plan tiene pocas probabilidades de éxito.

Siguen las manifestaciones contra el gobierno de Valencia

Salamanca.—Según noticias que se reciben de París, las manifestaciones contra el nuevo gobierno de Valencia, se han vuelto a repetir el día 20. La población de Madrid se manifestó con numerosos carteles, en los que expresaban su descontento. La organización de la juventud libertaria ha publicado un nuevo manifiesto reclamando la dimisión de los nuevos potentados de Valencia.

El general Miaja ha recibido plenos poderes para reprimir estas manifestaciones.

Es especialmente interesante que una parte de los sindicatos socialistas cuyos dirigentes apoyan a los potentados de Valencia, se han declarado solidarios de las manifestaciones, siendo la primera vez en la historia del partido socialista español, que se ponen los sindicatos en contra de las decisiones tomadas por el comité directivo de los mismos.

Accidente a un miembro de la comisión de no intervención

París.—Comunican de Tarbes que un capitán belga, miembro de la comisión internacional de no intervención, que volvía de una inspección en la frontera, tuvo un grave accidente de automóvil, quedando gravemente herido al chocar su automóvil, que marchaba a gran velocidad, contra un árbol.

Gran ocoería en honor del rey de Italia

Budapest.—Después de la revista militar celebrada en la capital de Hungría, se organizó el día 20 una gran cacería con halcones en la residencia de verano del Regente, en honor del rey italiano.

Después de la cacería, comenzaron las conversaciones políticas entre los diplomáticos húngaros y el Conde Ciano. El mariscal archiduque Joseph ofreció una comida íntima en honor de los soberanos, organizándose a continuación un baile de gala, en el que tomaron parte todos los miembros del cuerpo diplomático.

El rey de Italia, Portavoz del Protocolo de Roma

Budapest.—El órgano oficial de Viena, comentando la visita de los soberanos italianos a Budapest, escribe que el hecho de que el rey y ex emperador asuma personalmente en una metrópoli de Europa central, la interpretación de los Protocolos de Roma, constituye una manifestación muy clara de la firme voluntad de Italia de no renunciar a sus intereses en la Europa central.

Trigo para la España roja

Londres.—Comunican de Liverpool que el barco de "Marie Levelin", conocido ya por sus transportes de patatas a la zona roja, se encuentra actualmente en aquel puerto, cargando trigo para la España roja.

El nombre de este barco ha sido cambiado por el de "Kelvin".

Alemania propugna la supresión de armas peligrosas

Nueva York.—El nuevo embajador de Alemania en los Estados Unidos, ha hecho a la Prensa declaraciones referentes a los armamentos. Recordó a este respecto que el Führer cancelier había dado a conocer su opinión sobre este asunto, en marzo de 1934 y que hoy piensa todavía que el desarme se puede llevar a cabo poco a poco, manteniendo contacto, sobre todo, para la supresión de las armas particularmente peligrosas, tales como los aviones de bombardeo, gases venenosos, etc. Añadió que Alemania está dispuesta a tomar parte en el desarme, si las demás naciones participan también en él.

Después de la rebelión en Albania

Salamanca.—Comunican de Tirana que cada día se efectúan nuevos actos de sumisión de los rebeldes. En las cercanías de Balona, un destacamento de gendarmería cercó a un grupo de insurrectos; se cree que entre ellos se halla un cabecilla.

Este asunto es tomado por la prensa de izquierdas británica, como motivo para lanzar sistemáticamente un nuevo bulo de que Italia favoreció a los rebeldes.

La lucha antisemita en Polonia

Varsovia.—En la noche del día 20 estalló una bomba en Varsovia, en un almacén del barrio judío, poco antes de cerrar, resultando un hombre herido y con graves desperfectos el inmueble donde fue colocado el artefacto. La policía detuvo a dos estudiantes.

Nuevas ejecuciones en masa en Rusia

Londres.—Los periódicos londinenses comentan con grandes caracteres la noticia de una nueva ejecución de 44 rusos, acusados de supuesto espionaje. "Daily Telegraph" subraya que el número de víctimas pasado por las armas en esta ocasión, es el más elevado desde el fusilamiento que se llevó a cabo en diciembre de 1934.

El "Morning Post" escribe que estas ejecuciones se hallan en relación con la campaña que Stalin había preconizado contra los supuestos espías, en el comité central comunista. Por el momento, todo aquel sobre el que caiga la suposición de hallarse en relación con los trotskistas, será ejecutado inmediatamente.

Hasta el "Daily Herald" tan amigo de los soviets, hace resaltar que algo grave tiene que pasar en Rusia cuando en este país, después de 20 años de comunismo, existen más conflictos por espionaje que en ningún otro del mundo entero.

Las huelgas en Francia

París.—Los empleados de hoteles, cafés y restaurantes parisinos, han decidido dar plenos poderes para la declaración de huelga general, a los sindicatos.

Los empleados municipales han decidido también dejar el trabajo, si no se les aplica la semana de 40 horas inmediatamente, con sábado y domingo libre.

Fernando A. Balbuena Pereira

Clinica dental. Teléfono 1812 (25) Ordoño II, 7, pral. León

BAZARTOMI

Ordoño II, 7. Teléfono 1442. Cristalería - Vajillas - Coches y Sillas para niños. Objetos para regalos 103

Embudos ARAÚ. LOS MEJORES Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130

Miguel Carbajo Fábrica de harinas Cereales-Piensos Almacenes: JUAN MADRAZO Teléfono 1547 Apartado 127 LEON (68)

Consideraciones sobre la parada naval

Londres.—El "Daily Telegraph" subraya que no lejos del acorazado americano "New York" y del nuevo acorazado francés "Dunkerque", echó anclas un pequeño pero potente acorazado alemán, recientemente construido.

Los antiguos aliados y los viejos enemigos, añade el periódico, se han unido en Spiedfeld.

El duque de Windsor se casa el 3 de junio

Londres.—Ha sido fijada la fecha de la boda del duque de Windsor, que se celebrará el día 3 de junio próximo. Ante notario ha sido firmado un contrato matrimonial en el que se establece la separación de bienes.

La boda se celebrará en la intimidad. Han sido repartidas solamente 20 invitaciones.

Se dice que la familia real inglesa no estará representada en la ceremonia. El mismo día de la boda, el matrimonio saldrá en viaje de luna de miel.

El avión japonés ha llegado a Tokio

Tokio.—El avión japonés, que realizó el "raid" Tokio-Londres, batiendo el "record", ha llegado a las 16 horas del día 20, (hora japonesa) a la capital japonesa. El "viento Divino" fué recibido en el aeródromo por varios miembros de la casa imperial y del gobierno y millares de personas.

En los centros aereos, se dice que el viaje de regreso ha sido una maravilla de técnica y que ha superado a todos los realizados en este trayecto.

Donativos

Los vecinos de Bercianos del Páramo, 5 gallinas para el Hospitalillo y 650 huevos para las Milicias.

Vecinos del pueblo de Villar del Yermo, 445 huevos para las Milicias.

—Por los centros oficiales, carencia absoluta de noticias.

¡Arriba España! y hasta mañana. RABO DE PASA

Teatro Alfageme

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media de la tarde. Formidable programa en español.

ESTRENO de la su e-producción habada en español titulada

La portera de la fábrica

Adaptación de la famosa obra de XAVIER DE MONTTEPIN

La película de la emoción. Mañana domingo, a las 4 y a las siete y media

Acontecimiento cómico Estreno de la divertida película

El chico millonario

La más cómica y original de las películas del célebre EDDIE CANTOR.

Teatro Principal

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media tarde. EXITO de la bonita producción titulada

Por un millón

Un film ameno y de fina gracia, interpretado por el simpático galán alemán GUSTAV FRÖLICH, en unión de la bella estrella CAMILA HORN.

PESCADERIA VIGUESA

Avenida del Padre Isla, 2. Teléfono 1915. Especialidad en pescados finos. Mariscos y escabeches.

Importación directa de los principales mercados

Jabón Paquisari

Fabricante: José Román González. Los mejores jabones BLANCO Y VERDE son los de esta marca. Magaz de Pisuerga (Palencia)

Camilo de Blas

La Casa tan antigua como acreditada en CONFITERIA, CHOCOLATES, CAFÉS y COMESTIBLES finos

54 LEON - OVIEDO - GIJÓN

Horas de ayer

La temperatura marca tendencias de mejoramiento. Tras ligeras variaciones, volvió el sol. Pero un sol triste, languido, envuelto en nubes de frescura. No nos fiemos de él, sin embargo, porque suele traer apariciones con su aparente tibieza, catarras y resfriados. Atendámonos al conocido refrán de "Hasta el 30 de Mayo, no te quites el sayo. Y adelantemos nosotros: ¡Por si las moscas!"

El alcalde, Sr. Usos, de sus gastos de representación, hizo entrega a los hospitales de sangre de 1.000 pesetas, acto este digno de ser copiado por otros que pueden hacerlo.

El dueño del hotel "La Pilarica", no debe de leer los periódicos ni los bandos oficiales, y claro, no estaba enterado que el portal de la casa no puede quedar abierto después de las diez y media de la noche. El Ayuntamiento ha tenido la gentileza de comunicárselo personalmente y el dueño de "La Pilarica", que es muy atento, agradeció muchísimo el favor y entregó quince pesetas como donativo.

Una pregunta infantil: Yo te conozco a usted; usted se llama D. nato Pérez, y usted Santiago Escapa, y el otro Rogelio Aller, y ese que está encendiendo el pitillo, Andrés García, y usted Nicancor Láziz; también le conozco a usted; usted se llama Manuel Herrero y el otro igual que usted, pero se apellida Lagarito. ¿Por qué están tan tristes? No contestan. Ya me he enterado que la Inspección Municipal de Vigilancia les ha impuesto una multa por artistas. ¿No se llaman artistas los que escamotean? ¿No me entienden? Pues se lo diré más claro: Que ustedes han robado pan en el peso. Pero, no, no se aflijan, otro día será más.

—Por los centros oficiales, carencia absoluta de noticias. ¡Arriba España! y hasta mañana. RABO DE PASA

Madrina de guerra

La solicitan: los falangistas de San Marcos (León) Antonio Valcárcel, José Merayo, Juan Barreiro, Magin Muñiz, Eliseo M-crayo; los falangistas José González y Sinfirino Diez; y los soldados del Regimiento de Carros de Asalto, de la 3.ª Compañía del 3.º Batallón, Siro Bueno, Inocencio Díez, Francisco Rodríguez, Benjamin Mateos, Antonio Barros, Manuel Caovezas y Raimundo Tizón.

SECCION de Anuncios económicos

TIENDA ESPACIOSA se arrienda, sitio céntrico, cerca de la Plaza Mayor de esta ciudad. Informes, Domitilo Soto, La Bañera. NECESITASE contable. Intil presentarse sin buenas referencias. Razón, Burgo Nuevo, 28. SE ofrece oficial de Peluquería de primera. Razón, Puertamoneda, núm. 27, primero, derecho. NECESITASE un maestro chocolatero, dirigirse a David González.—Castrocontrigo. COMPRARIA despacho moderno o estilo español. Informes, en esta Administración. CÉDESE habitación para caballero estable. Padre Isla 2, cuarto centro. ADMITIRIA huéspedes, buenas habitaciones, con cuarto de baño. Pensión económica. Para informes, en esta Administración. MOTOR de gasolina, se vende, de 1 1/2 caballos en buen estado. Para trar, Vicente López, Mansilla de las Mulas. CANONIGO TITULADO, ex magistral, enseñará bachillerato, magisterio, etc., colegial o particularmente. Mucha práctica. Avenida Padre Isla, 2 (piso cuarto, con ascensor). DESEO, en casa de familia, habitación exterior amueblada, centrada independiente, con pensión o derecho a cocina. Ofertas, escrito, esta Administración dirección A. B. C.). SE ALQUILA piso amueblado, capaz para cinco personas, cuarto de baño, etc. Razón, en esta Administración.

Banco de España Sucursal de León

Canje de billetes

La Junta Técnica del Estado, con fecha 15 del corriente dispone lo siguiente:

1.º Que ninguna entidad ni particular, salvo el Banco de España, vienen obligados a aceptar los billetes legitimamente estampillados de ese establecimiento después del día 25 del corriente mes.

2.º Que los tenedores de tales billetes pueden presentarlos en las dependencias del Banco de España, para su canje por los de la emisión de 21 de noviembre de 1936, hasta el 31 inclusive del mes actual, entendiéndose que, transcurrida esta última fecha, los billetes estampillados de referencia carecerán en absoluto de validez.

3.º Que ni la presente Orden ni la de 10 del corriente mes afectan en lo más mínimo a las peticiones de estampillado de billetes que, por diferentes causas, se encuentran en curso.

Lo que se pone en conocimiento del público en general. León, 18 de mayo de 1937.

El Secretario, Antonio Pariente

Máquinas para chocolate. Se vende un molino sencillo y una refinadora, en buen estado. Para tratar, «La Industrial Leonesa», Ordoño II, León.

Telesforo Hurtado. Gil y Carrasco, 6. Teléfono 1511

CASA PRIETO. No nave frío. Jerseys, trajes interiores, guantes, Calcetines, Bufandas. Todo de lana

Para fabricar hielo. Se vende muy barato un compresor con su condensador, generador y moldes. Para tratar, «La Industrial Leonesa», Ordoño II, León.

E. Barthe Pastrana. Nariz, Garganta y Oídos. Ex-ayudante del Dr. Tapia. Consulta de 11 a 1. Avenida del P. Isla, 6. (53) Teléfono 1011

Bar Restaurant "RIJAS". Servicio a la carta. Precios económicos. CID, 3. Teléf. 1013 LEON

RIPOLL. Especialidades eléctricas. Ramiro Balbuena, núm. 16. Teléfono 1467 (65)

Doctor M. García Bustamant. Garganta, Nariz y Oído. Del Instituto Rubio y Clínica de París. Consultas: De 10 a 12 y de 4 a 6. Plaza San Isidro, n.º 6, pral

Café Novelty. El más acreditado de esta capital. 104

RESERVADO para Mantequera Leonesa

Embudos ARAÚ. LOS MEJORES Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130